

Messen, August/September 2018

SH

Hausaufgaben

Der Solothurner Lehrplan 21 macht zu den Hausaufgaben folgende Aussage: «*Die Schülerinnen und Schüler können eigenverantwortlich Hausaufgaben erledigen und sich auf Lernkontrollen vorbereiten.*»

Die Schule Messen hält sich an die Regelung der Hausaufgaben des Kantons.

"Es gilt: in der 1./2. Klasse bis 15 Minuten pro Tag, in der 3./4. Klasse bis 30 Minuten pro Tag und in der 5./6. Klasse 30 bis 45 Minuten pro Tag." Dies ist das Maximum an Hausaufgaben, das wir nicht mehr mit obligatorischen Hausaufgaben ausschöpfen wollen.

Im Kanton Bern wurde z. B. ein neues Merkblatt herausgegeben, das nicht dieselben Angaben hat, die im Kanton Solothurn gültig sind.

Abmachungen

Die Arbeitshefte des Lehrmittels MATHWELT sind mehrere Schuljahre in Besitz der Schulkinder, damit sie jeweils im nächsten Schuljahr dort weiterarbeiten können, wo sie im letzten Jahr aufgehört haben.

Deshalb bleiben die Arbeitshefte in der Schule. Bücher und Spiele können nach Hause genommen werden.

a) 1./2. Klasse

- Hausaufgaben werden immer am gleichen Wochentag abgegeben, aber nicht mehr zwingend jede Woche.

b) 3. - 6. Klasse

Gundsätzlich keine Hausaufgaben, doch jede Lehrperson entscheidet, was regelmässig Zuhause geübt werden soll/kann (Lesen, Reihen...)

- Zeitlimite
- Steuerung über das Lerncoaching
- Üben für Lernkontrollen